

INFORMACION LOCAL

CENTROS OFICIALES

Diputación

Una reunión. — El señor Añibarro, recibió ayer a los periodistas, para comunicarles que se hallaba reunida la Comisión de Hacienda provincial, ocupándose del problema de los transportes por carretera.

Se procurará ir a la unificación de nuestras tarifas con las que cobrá el Estado.

Para la clasificación de las tarifas de transportes se atenderá como base al número de caballos de los motores, mientras que antes se atendía solamente al peso neto que transportaba el camión.

Se harán ciertas bonificaciones, según que los bandajes sean inaccesibles.

Las matrículas que se expidan tendrán una duración máxima de tres meses, renovables.

Los automóviles al servicio de industrias particulares, pagarán menos que los de líneas ya establecidas.

Entienden los diputados que traerán este asunto, que por este nuevo sistema de tributación, se podrán cometer menos fraudes que antes.

El Hospital provincial. — La Comisión de la Diputación que estudia el asunto del Hospital provincial, cree que la próxima semana estará ultimado todo cuanto por parte de asunto del Hospital provincial.

Nombre de una calle. — El domingo próximo, por la mañana, se trasladará a Eibar el presidente de la Diputación, señor Añibarro, para asistir en aquella localidad a un acto público en el que se dará a una calle el nombre de Víctor Sarasqueta.

El acto promete ser muy solemne.

REUNION DEL C. A. T.

135.000 pesetas para propaganda

Anoche, bajo la presidencia del señor Prado, se reunió la Comisión del Centro de Atracción y Turismo, en los locales del centro, asistiendo los señores Martínez Iribarri, Gurruchaga, Laffite, Orueta y Garbayo.

De lo primero que trataron, fué del nombramiento de dos comisiones, que funcionarán con completa independencia entre sí, uno de festejos, integrada por los señores Martínez Iribarri, Orueta y otra y de propaganda, que la componen los señores Garbayo y Laffitte.

Para la propaganda se ha conseguido del Ayuntamiento un presupuesto de 135.000 pesetas.

La propaganda ya se ha comenzado a hacer en las principales estaciones de invierno y centros de recreo del mediodía francés, y de otros puntos muy concurridos en la presente estación, así como también en los grandes transatlánticos que tienen su línea de viajes con América del Sur, rápidos y expresos de Francia, Alemania, Inglaterra, Italia y Suiza.

Esta propaganda se intensificará notablemente a medida que se vaya aproximando la primavera, en la península y otras naciones.

Se acordó también facultar al señor Prado, para que estudie y proponga a la propietaria del Gran Casino, alquilar para el C. A. T. los departamentos que utilizó en años anteriores el Círculo Eibonense y también instalar en ellos las oficinas de la Turismo Nacional, quedando completamente libres los demás departamentos del edificio. Se nombrará un concejal y tres vocales, que hacen falta para completar el Comité del C. A. T.

Quedaron también determinados en principio, las cantidades que hay que abonar para la celebración de las carreras de caballos en el Hipódromo de Lasarte, Tiro de Pichón del Monte Ulía, Tiro Nacional del polígono de Bidebieta Tennis, Golf, natación, Gran Semana Vasca, regatas de bádminton etc.

Estas cantidades no se han determinado totalmente y por eso no las damos a la publicidad.

Ayuntamiento

Misa nueva. — El día de San Sebastián, en la misa que se celebra todos los años en la iglesia de Santa María, se cantará una misa nueva por el Orfeón Donostiarra y la capilla de la parroquia.

Reunión para la tarde. — El alcalde, después de la reunión de la Permanente, se entrevistó con los periodistas, para decirles, que por la tarde, se hallaba citada la Comisión del C. A. T. para ocuparse de los presupuestos y del arrendamiento de locales.

En vista de que solamente necesitaba aquella parte del Gran Casino, que en tiempos ocupó el Círculo Eibonense, tratará con la Sociedad propietaria de arrendar solamente esos locales, en los cuales se instalará gratuitamente, la sección del Patronato Nacional de Turismo, como se tiene pensado.

También se ocuparán de la propaganda de la ciudad, que ya ha comenzado a hacerse, sin perjuicio de intensificarla a su debido tiempo.

Gobierno civil

Una larga entrevista. — Ayer no recibió el gobernador civil a los periodistas, pues estuvo reunido largo tiempo con el general Rich en su despacho.

También recibió al teniente coronel de la Benemérita.

Aunque desconocemos el objeto de la reunión, cabe suponer que se ocuparían entre otras cosas, del problema planteado por los panaderos, que se niegan a pagar a la Diputación el tributo de las harinas que siempre han satisfecho sin protesta.

"UNION ARTESANA"

Constitución de la Junta Directiva

Con arreglo al Reglamento por el que se rige esta Sociedad, días pasados celebró su Asamblea General ordinaria, en la que fueron designados los señores que han de formar parte de la Directiva durante el año actual. Reunidos dichos señores para la distribución de los cargos, la nueva Junta Directiva quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente: don Remigio Peña Galiano.

Vicepresidente: don Pedro Román Aizpúrrua.

Secretario, don Jesús L. Quintana. Tesorero: don Miguel Pérez Eliázarán.

Contador: don Evaristo Parrón Alonso.

Vocales: Cayo Zamora Fernández, don Roberto Hourcadette Laxague, don Pascual Martínez y don Santiago Artero.

Esta Junta, al tomar posesión, se compliece en enviar un afectuoso saludo a todas las demás sociedades populares, a las cuales se ofrece al mismo tiempo incondicionalmente, para todo lo que redunde en beneficio de nuestra querida Donostia.

PREPARATIVOS PARA EL DÍA DE SAN SEBASTIÁN

Como en años anteriores y para no perder las costumbres "koxkeras" de nuestra querida ciudad, esta popular Sociedad ha dado comienzo a los trabajos preparativos para solemnizar la festividad del Santo Patrono, para lo cual ha abierto la lista de inscripción para los señores socios que deseen tomar parte en la gran tamborrada que saldrá de esta Sociedad, a las siete de la mañana, del día 20 del actual, cuyos ensayos darán comienzo hoy sábado a las diez y media de la noche.

La inscripción para el banquete tradicional, que tendrá lugar la noche de la víspera del Día de San Sebastián, quedará abierta esta noche, por lo cual, es de esperar que serán numerosos los señores socios que se inscriban.

El menú y el precio del banquete, lo daremos a conocer uno de estos días.

Desde el Antiguo

LOS LUISES. — ¡Exitazo, exitazo! Sí, señores, sí. El martes, festividad de los Reyes Magos, se celebró en el Círculo de San Luis, una grandiosa velada en la que actuaron con sumo acierto los "aprendices" del Cuadro Artístico de los Luises del Antiguo. En primer lugar se puso en escena la fina comedia en un acto titulada "La mejor venganza", una obra pródiga en escenas estudiantiles, que aunque no fué como las siguientes, gustó mucho al numeroso público que llenaba por completo el espacioso local. Alcorta, en su "papel" de director de escuela, dió lecciones a los muchos "maisus" que presenciaron su labor.

Salieron luego a hacer el "indio" el insuperable Cuadro Vasco, que su peró con mucho su actuación de la vez anterior. Las risotadas fueron ilimitadas, pues sólo se veían pañuelos en los ojos para secarse las lágrimas que caían de tanto reír. No es cosa de extrañar todo esto, pues hasta el más exigente se ríe, viendo trabajar a un Azurmendi, a un Lizarza y al no menos "visible" señor Sorrondegui, etc., en la obra "Urrutiketa".

Y por último, vimos actuar a Navajas I, que el martes hacia su presentación ante el público antiguo tarra, que por cierto dejó imborrable recuerdo en el día de su "debut" con la presentación de la obra "Tres retratos seis pesetas". Muy bien todos.

CONFERENCIAS. — El jueves dio comienzo la primera de las conferencias que se han organizado para los socios del Círculo, Sección Mayor. Estas tendrán lugar todos los jueves, a las ocho en punto de la noche, en el Círculo.

Dicha charla estuvo a cargo del director de los Luises, don José Suquia.

Jóvenes! Se os ruega acudáis a estas conferencias, que serán para provecho de vuestras almas.

Nota. — Se comprenden por Sección Mayor aquéllos que tengan más de 14 años.

Por medio de estas columnas queda invitado a dichas charlas el joven Julio Santesteban y "demás".

A LA MARINA. — Ha marchado a El Ferrol, con objeto de servir en la Marina de Guerra, nuestro inseparable amigo Teodoro González.

En la estación fué despedido por numerosos amigos, prueba de las muchas amistades con que cuenta nuestro buen Teodoro.

Que tu larga estancia en tierras gallegas te sea lo más grata es lo que deseamos.

MUSICA. — Hubo el martes en este barrio, pero se vió muy deslucido por la poca gente que hubo, sin duda alguna por la temperatura que había a aquellas horas.

EL AVION EMPATA. — Después del mal sabor que nos dejó, por su anterior actuación en el campo de Atocha, esperábamos con impaciencia el resultado del siguiente matón, que fué el domingo pasado.

Salieron del Antiguo a las 11 y minutos de la mañana, en uno de los hermosos "autocards" que hacen la línea Igueldo S. S.

Acompañando al equipo fueron numerosos autoguitarras, con objeto de alejarse en su difícil encuentro. La consecuencia que trajo ese aliciente tan entusiasta, fué el honroso empate, logrado ante un rival de la clase del Mondragón F. C. que a pesar de jugar en campo contrario y ante un público muy contrario, supieron traerse un punto más grande que la Unión Cerrajera.

He tenido el gusto de conversar unos momentos con el árbitro, el cual me habló del magnífico partido que hicieron los autoguitarras. Aurrera, avionistas, que está visto que si queréis podéis ir y con vos-

MÉDICO
Julio Albea
Matia, 52
(Barrio del Antiguo)
TELEFONO 1-21-15

La Escuela de Comercio

Ayer, al mediodía, el Ponente de Instrucción don Adrián de Loyarte, en unión del señor Castaño, vocal de la propia Comisión municipal de Instrucción, estuvieron en el Palacio Provincial, donde se entrevistaron con el señor Presidente de la Diputación.

El objeto de su visita fué el entearse del estado en que la Corporación Provincial se halla, la tramitación del asunto de la Escuela de Comercio y cambiar impresiones respecto a la construcción del edificio donde se instalará dicha escuela, así como también otros organismos municipales que también afectan a la provincia.

Con esto se quiere hacer saber a todo el pueblo que la Escuela de Comercio se ha instalado en Atocha en el nuevo grupo escolar de una manera interina y únicamente por el tiempo que se tarde en la construcción del nuevo edificio a cuya construcción se la piensa dar una gran actividad.

Aprovecharon también los ediles antes mencionados, para hablar de la Escuela Normal, otro de los asuntos que preocupa grandemente a la Comisión de Instrucción y que trata de resolverlo con toda urgencia.

Academia Médico Quirúrgica de Guipúzcoa

ESTA TARDE TENDRÁ LUGAR LA VELADA NECROLOGICA EN MEMORIA DEL DOCTOR URRIUTIA

Conforme se ha anunciado, esta Academia ha dispuesto que la sesión de esta tarde se dedique en homenaje a la memoria del ilustre médico donostiarra, doctor don Luis Urrutia (q. e. p. d.), para testimoniar así su admiración y afecto inextinguible al que fué su maestro y gloria.

No dudamos que en esta sesión memorable los salones del Colegio se han de ver concurridísimos con la asistencia de la mayoría de los médicos guipuzcoanos y de ilustres representantes de las Academias hermanas de Vizcaya, Álava y Navarra.

Harán uso de la palabra los señores siguientes:

Don Alberto Anguera, don José Beguiristain, don Julián Bergareche, don Benigno Oreja, por los compañeros guipuzcoanos.

Don Vicente Juaristi, por la Academia Médico Quirúrgica de Navarra.

Don Claudio Armendariz, por la Sociedad de Estudios Vascos.

Don Félix Susaeta, por el Colegio Oficial de Médicos de Álava.

Don Cesario Díaz Emperanza, por el Colegio Oficial de Médicos de Vizcaya.

La sesión comenzará a las seis y media en punto de la tarde y la entrada a la misma será pública.

Una aclaración

En la primera lista de suscripción en homenaje a los Institutos Armados que publicábamos ayer involuntariamente, omitimos el nombre de don Carlos de Uhagón, que debía de figurar entre los demás donantes con la cantidad de cien pesetas.

Muy gustosos hacemos espontáneamente esta aclaración, subsanando así la omisión que, lo repetimos, fué involuntaria.

otros el glorioso nombre del Antiguo, pero muy lejos...!

QUEREMOS UN FRONTON. — Numerosos "pelotaris" "amateur" (claro está) se han dirigido hacia mí, para que por medio de unas líneas dirija este ruego que con tantas ganas estamos aguardando.

Accediendo a estos "fulanos", dirijo, pues, este ruego, para ver si lo recoge la personas o personas que lo tengan que recoger. Pues lo que tenemos actualmente es todo menos frontón.

CARAS NUEVAS. — Procedente de Pamplona llegó a esta ciudad y a éste su querido barrio el joven estudiante señor Garín, al que saludamos en el Círculo de San Luis.

Era besté egún bat arte.

PILONGO

"EUSKAL-BILLERA"

Prepara sus fiestas para el día de San Sebastián

Ya está en danza nuevamente esta koxkera Sociedad, ya prepara sus actos para festejar a su Patrón el día de San Sebastián y con su conocida disposición y actividad, ha ultimado ya su programa y extendiendo sus tentáculos llenos de ideas y poder (porque querer es poder), se lanza por los cuatro puntos cardinales a conseguir cuanto sea necesario para poder presentar a su Donosti un espectáculo que sea, sino por su gran diosidad, sí por su vistosidad, del agrado de los que en ella tienen fe y demostrar así que son dignos de su confianza.

Podemos anticipar de este programa dos detalles verdaderamente simpáticos; y que prometen ser un nuevo éxito de presentación. Una la tamboizada infantil, que llevará unos lucidos trajes de soldados de la época napoleónica, exprofesionalmente confeccionados para este acto y que se estrenarán, como es natural, ese día, y una preciosa carroza en la que una bella señorita de la localidad, representará a la Bella Easo, como reina de la fiesta.

Ya lo saben pues los simpatizantes de Euskal-Billera y demás público donostiarra, que a base de estos dos números ha de girar el festival callejero que esta Sociedad ha de ofrecer el día del Patrón de San Sebastián.

La Sociedad Euskal-Billera, ruega al vecindario de la "parte vieja" tome parte en esta fiesta de carácter koxkero y le invita a presentar una señorita de cada distrito de los cuatro que se establecen en el casco viejo. Una, por el muelle o barrio de la Jarana; otra, por el que comprende entre 31 de Agosto, Boulevard y muelle hasta la Brecha; otra, por la pescadería y otra por la plaza del mercado. De entre estas cuatro estrellas se elegirá la reina, mejor dicho se sorteará, pues es de suponer que las cuatro que se presenten serán igualmente bellas y simpáticas, y de esta forma se evitará el enorme aprieto del Jurado que pudiera nombrarse y así librarse de la suspicacia de parcialidad. Este sorteo se efectuará en presencia de las candidatas. Las fotografías y dirección de las presentadas se podrán entregar en la calle de Fermín Calbetón, 42, tienda, o en la Secretaría de la Sociedad.

También se ruega a los muchachos que tomaron parte en la tamborrada infantil del pasado año, se presenten hoy a las ocho de la noche en el domicilio de la Sociedad, Fuerte, 7 bajo, al objeto de tomarles medida para confeccionarles sus respectivos trajes de soldado. Se advierte que no se recibirá a ninguna antes de la hora fijada.

Las vendedores de pescado en ambulancia

Debiendo poner en vigor desde el corriente